

Regierungsratsbeschluss

vom 3. Dezember 2019

Nr. 2019/1887

Verein First Responder Solothurn, 4500 Solothurn: Beitrag aus dem Lotteriefonds an das Pilotprojekt «First Responder Kanton Solothurn» für die Jahre 2020-2022

1. Erwägungen

Der Verein First Responder Solothurn ersucht um einen Beitrag aus dem Lotteriefonds an das Pilotprojekt «First Responder Kanton Solothurn». Der Verein ist ein Zusammenschluss der SoH, Kantonspolizei, VSEG, Samariterverband, SGV und Feuerwehrverband, welcher das First Responder-System im Kanton Solothurn etablieren und weiterentwickeln will. Ein First Responder ist ein Notfallhelfer, der die Zeit bis zum Eintreffen eines professionellen Rettungsdiensts mit Erster Hilfe und Notfallhilfe überbrückt und damit die gesamte Rettungskette ergänzt. Mit koordinierten First Responder-Einsätzen sollen schwere gesundheitliche Schäden oder Herz-Todesfälle verhindert werden. Seit über 10 Jahren bestehen im Kanton Solothurn Bemühungen, ein First Responder-System aufzubauen. In Teilen des Kantons wurde stark auf die Einbindung der Feuerwehren als First Responder gesetzt, in anderen Teilen auf die Aufstellung und Inventarisierung von Defibrillatoren (AEDs) in Gebäuden. Die Einführung der Software-Applikation «Momentum» als Smartphone-App, welche die Anmeldung, Verfügbarkeit und Einsätze von First Respondern durch die Alarmzentrale 144 wesentlich vereinfacht, verlieh dem First Responder-System neue Dynamik. «Momentum» ist ein Notfallmanagementsystem, mit dem Rettungseinsätze optimiert werden können und auch die Möglichkeit für Zusatzmodule bei der statistischen Aufarbeitung von Notfalleinsätzen bietet. Das Pilotprojekt beinhaltet die Rekrutierung, Ausrüstung, Schulung und Begleitung von First-Respondern mit dem Ziel, die Überlebenschancen für Menschen mit Herz-Kreislauf-Stillstand oder akutem Brustschmerz zu steigern. Es ist geplant, die First Responder nach Regionen zusammenzufassen und in regelmässigen Abständen zu informieren und zu schulen. Zudem ist vorgesehen, das Pilotprojekt im Hinblick auf die künftige Ausgestaltung der First Responder Einsätze im Kanton Solothurn zu evaluieren. Für das Pilotprojekt für die Jahre 2020–2022 sind Kosten in der Höhe von Fr. 259'500.00 budgetiert. Die Eigenleistungen in Form von IT- und Personalkosten belaufen sich auf Fr. 100'000.00.

2. Beschluss

- 2.1 Dem Verein First Responder Solothurn ist an das Pilotprojekt «First Responder Kanton Solothurn» für die Jahre 2020-2022 ein Beitrag von insgesamt Fr. 159'500.00 aus dem Lotteriefonds zugesprochen.
- 2.2 Diese Beitragszusicherung ist auf 5 Jahre ab dem Datum diese Beschlusses befristet und erlöscht nach Ablauf dieser Frist ohne Weiteres.
- 2.3 Es ist in den Werbeunterlagen und allgemein in geeigneter Form publik zu machen, dass es sich um ein Engagement des Lotteriefonds des Kantons Solothurn handelt.
- 2.4 Die Abteilung Lotterie- und Sportfonds ist ermächtigt, den Beitrag auf Antrag des Gesundheitsamtes zulasten des Kontos „Lotteriefonds“ (Auftrag 82520) wie folgt anzuweisen:

- 2.4.1 1. Tranche: Fr. 60'000.00 nach Erhalt eines Evaluationskonzepts mit einem konkreten Umsetzungsplan unter Einbezug des Statistik-Moduls von «Momentum» und dem Nationalen Reanimation-Register «Swissreca» sowie einer Rechnung inkl. Einzahlungsschein;
- 2.4.2 2. Tranche: Fr. 50'000.00 nach Erhalt eines Zwischenberichts und eines Konzepts zur nachhaltigen Finanzierung des Projekts sowie einer Rechnung inkl. Einzahlungsschein;
- 2.4.3 3. Tranche: Fr. 49'500.00 nach Erhalt eines Schlussberichts und einer Schlussabrechnung sowie einer Rechnung inkl. Einzahlungsschein.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Verteiler

Abteilung Lotterie- und Sportfonds (3) sg/007571
Gesundheitsamt
Verein First Responder Solothurn, Christian Lanz, c/o Bürgerspital, Schöngrünstrasse 42,
4500 Solothurn